

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRICIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

EN LA CAPITAL  
EN EL 1.º P.º TRIMESTRE, 3  
EN LAS PROVINCIAS Y OTROS  
TRIMESTRE, 4.50

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

5 centimos en Valencia

PUNTO UNICO DE SUSCRICION:  
MADRID, 7 Y 8, VALENCIA

Fundador: Excmo. Sr. D. M. N. Santa Ana. Director: D. F. Ferris Mencheta.

Año XXXI---Núm. 10.369

Valencia, Martes 10 de Marzo de 1908

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LA LINEA  
Los reclamos para la primera plana  
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 2.ª y 3.ª plana  
45 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
Remisiones y copias a precios de  
venta.

Oficinas: Madrid, 7 y 9

## D. Simeón Ferriols (hijo)

DEL COMERCIO  
ha fallecido a las 12 del día de hoy  
A LOS 32 AÑOS DE EDAD

R. I. P.

Su desconsolada esposa, doña Amparo Cuenca, hijo Simeón Ferriols, padres D. Simeón Ferriols Gimeno y doña Vicenta Giner Raga, hermanas doña Encarnación, Isabel, Juana, Irene y Pura, hermanos políticos D. Salvador Belloch y D. E. Sabat, gan asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana, a las tres de la tarde, desde la casa mortuoria, San Vicente, 323, a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

### HOTEL CONTINENTAL

HA LLEGADO EL SEÑOR  
D. Gastone Levi

### Notas de información

Todos los corresponsales coinciden en que no se recuerda una ovación tan entusiasta y delirante como la que anoche dispuso el pueblo de Madrid al rey D. Alfonso, cuando emprendió su viaje a Barcelona. Añade la Agencia Mencheta que al pasar la comitiva por el Congreso, para dirigirse a la estación, salieron a la rotunda muchos diputados, haciendo una gran ovación a D. Alfonso.

Las calles del tránsito estaban llenas de gente que aplaudía y vitoreaba incesantemente al soberano. Este vestía de gala general con traje de campaña, y ocupaba, con su augusta madre, un landó, siguiendo en otro carruaje los infantes don Fernando y doña María Teresa, y a continuación los altos personajes palatinos y parte del Gobierno.

S. M. la reina doña Victoria no bajó a la estación a despedir a su esposo por hallarse algo indispuesta a causa de su estado interesante.

En la estación se reunieron con la familia real el Gobierno, grandes de España, alto personal palatino y muchísimos señores y diputados, haciendo los honores una compañía del batallón de Llerena con bandera y música, cuyas fuerzas fueron revistas por el rey.

Al ponerse en marcha el tren repitieronse las ovaciones al soberano que correspondió a los vitores y aplausos saludando afectuosamente. También se oyó un viva al Sr. Maura.

De la llegada del monarca a la Ciudad Condal y recibimiento de que ha sido objeto, encontraremos detalles los lectores en la sección de última hora.

Ayer se repitió la anomalía, tantas veces observada en política, de anunciarse grandes emociones y no ocurrir nada. Habíase dicho que la interpelación del Sr. Romero sobre el viaje del rey causaría impresión y daría origen a un gran debate, y efectivamente, la cosa pasó casi inadvertdida, y como ésta fueron las demás impresiones anunciadas.

En los círculos políticos habló anoche del discurso pronunciado por el Sr. Álvarez en el Congreso y de la contestación dada por el Sr. Maura, el cual amplió el ofrecimiento que hizo al Sr. Moret de respetar el sufragio, y estuvo categórico diciendo que salvo que ante la ley sean iguales todos los concejales, los elegidos por sufragio como los corporativos, admitirá cuanto quieran las oposiciones en favor de los concejales electivos.

La impresión general era que estas contestaciones del Sr. Maura han dado por resultado que el proyecto de Administración local haya avanzado rápidamente en pocas horas.

También se comentó el entusiasmo con que el Sr. Junoy defendió en los pasillos del Congreso el viaje de D. Alfonso, calificándolo de nunca tan oportuno como ahora, pues llevará la tranquilidad a la capital de Cataluña, demostrando a Europa que en Barcelona se puede vivir con reposo.

Algunos políticos hacían observar que el Sr. Junoy no había opinado antes así.

Otro de los temas de conversación fué la dolencia que padece el Sr. Moret, y que, contra lo que se había anunciado, le impidió asistir ayer a la Cámara popular.

Los maliciosos recordaban que el inolvidable jefe de los liberales Sr. Sagasta solía ponerse enfermo con facilidad cuando decaía que no le molestasen.

Y ya que citamos al Sr. Moret, diremos que este distinguido hombre público manifestó ayer a los diputados liberales por largo, que en prueba del gran afecto que sentía hacia el Sr. Quiroga Ballesteros, jefe de los liberales en aquella provincia, se encargaba él mismo de su dirección y jefatura.

Por último, la nota saliente en las conversaciones políticas de la velada fué el rumor circulado con gran insistencia de que al regreso de D. Alfonso se planteará una carrera que ocupará a un alto empleado. El telegrama del que tomamos la noticia no aclara el rumor.

Comunican de Melilla que las tropas españolas de Mar Chica salieron ayer a practicar un reconocimiento en una extensa lengua de tierra, sin que ocurriese ninguna novedad. Esta noticia dió origen en Madrid al rumor—que fué desmentido categóricamente por el propio jefe del Gobierno—de que se había organizado una nueva columna para reforzar a Restinga.

En Tángor circula la noticia de que la comisión formada por los hijos de los notables de Fez, que fué a entregar a Muley Hafid el acta de su proclamación, ha sido sorprendida por las tropas leales y llevada a Rabat. Con este motivo reina general desaliento.

Dicen también que en Azemur reina gran agitación, pues se teme que los buques franceses bombardeen la plaza y desembarquen tropas. El kaid de la ciudad ha enviado una carta a Muley Hafid, pidiéndole instrucciones. Ayer salieron de la plaza huyendo del probable bombardeo numerosos ginetes, que se internaron en el campo.

### La escuadra austriaca

Ampliando las noticias que ayer nos transmitió nuestro corresponsal de Barcelona, referentes a la llegada a aquel puerto de la escuadra austriaca, reproducimos de *El Noticiero Universal* de anoche las siguientes:

«A las siete y cuarto de la mañana el vigía de Montjuich avistó los acorazados de la escuadra austro-húngara, colocados en el mástil las señales correspondientes, y hora y media después, al hallarse entre puntas el *Herzherzog Karl*, que arbolaba la insignia del contralmirante Uzian von Ziegler, izó el pabellón español en el tope del palo mayor, saludando a la plaza con una salva de 21 cañonazos, que fué devuelta acto seguido por el castillo de Montjuich.

Poco después fondeaba al abrigo de la escollera del Este, siguiéndole en esta operación el *Herzherzog Ferdinand-Max* y el *Herzherzog Friedrich*.

El crucero *Princesa de Asturias* saludó la insignia del almirante, contestando el *Karl* al saludo.

Pilotearon a los acorazados, dirigiendo las operaciones de entrada y amarrar los prácticos D. Carlos Mallol, D. José Gispert y D. Manuel Bayona, respectivamente.

Tan pronto como estuvieron fondeados los acorazados, que proceden de Malta, pasaron a bordo del *Karl* con objeto de saludar al almirante, el consul general de Austria-Hungría D. Julio Chevalier, el comandante accidental de marina D. Joaquín de Borja, el del crucero *Princesa de Asturias* D. Antonio Alonso y Rodríguez Sanjurjo, el Gobernador D. Angel Ossorio y el teniente coronel de infantería D. Domingo Arraiz de Conderena, en representación del Capitán general.

Todos fueron recibidos con los honores correspondientes.

**Detalles de los acorazados**

Aunque cuando se anunció la llegada de la escuadra a nuestro puerto dimos algunos detalles de los acorazados *Karl*, *Friedrich* y *Ferdinand-Max*, los ampliamos hoy con los siguientes:

Los tres buques son de igual tipo y de construcción moderna, pues fueron botados al agua entre 1903 y 1905.

Miden 119 metros de eslora, 22 de manga y 750 de puntal, desplazando 10.600 toneladas.

Están dotados de dos máquinas gemelas que desarrollan una fuerza de 14.000 caballos indicados, siendo su velocidad de 20 millas por hora. Su radio de acción es de 4.500 millas si limitan su marcha a 11 nudos.

Sus medios defensivos consisten en cintururas de acero de diversos espesores y los ofensivos en cuatro cañones de 24 centímetros acoplados en sus torres de proa y popa; doce piezas de 19 centímetros, ocho de ellos en la batería central y cuatro en casamatas a barbata. Otras doce piezas de 66 milímetros y otras tantas de 37, y dos tubos submarinos lanzatorpedos completan sus medios de ataque.

El palo trinquete tiene dos cofas militares y una el mayor, hallándose instalado en el primero un potente reflector eléctrico.

Tiene tres grandes chimeneas.

La dotación del *Karl* consta de 803 tripulantes; al mando del capitán de navío don Richard Ritter von Kohen; la del *Ferdinand-Max*, de 745 hombres, y va mandado por el de igual empleo D. Artur Freiherr Bourgoignon von Baumberg; y la del *Friedrich*, de 717 individuos, al mando del de la misma categoría D. August Graf Lanjus von Wallenbourg.

El jefe de Estado Mayor de la escuadra el capitán de banderas D. Maximilian Njegovan.

**Los destroyers**

Son estos los llamados *Scharfschutze* y *Uskolce*, y llegaron el domingo a la una y media al puerto de Barcelona.

Son de igual tipo los dos y votados al agua en 1906 en Fiume.

Miden 67 metros de eslora, 620 de manga y 3 de puntal, y desplazan 390 toneladas.

Dotados de dos máquinas de 6.000 caballos nominales, desarrollan un andar de 29 millas por hora.

Montan un cañón de 76 milímetros en la torre de proa y siete de 47 id., uno de ellos en la popa y los otros en los flancos, y están dotados de cuatro tubos lanzatorpedos.

Ostentan cuatro chimeneas y su arboladura consiste en un mástil de señales.

Manda el primero el comandante don Artur Drevel y el segundo D. Humann Marchetti.

Su dotación consta de 66 tripulantes cada uno.

### Información municipal

Al retirarnos ayer tarde del Consistorio comenzó la discusión del proyecto de reforma interior de la ciudad, del que nos ocupamos con la extensión que requería su importancia y trascendencia.

Pidió el Sr. Pérez y Lúcia que se leyera las conclusiones del dictamen, y se opuso a su aprobación, fundándose en la precipitación con que quería llevarse el asunto. Hizo constar, sin embargo, de una manera que no dejaba lugar a dudas, que no era contrario a que se introdujeran reformas que embellezcan la ciudad, pero siempre y cuando reúnan estas las condiciones que exige todo proyecto para ser viable. Terminó pidiendo se abriese una breve información pública.

«Ha olvidado el Sr. Pérez y Lúcia—le contestó el Sr. Saay—que se trata pura y simplemente de un anteproyecto, cuyos trámites, para convertirse en definitivo, son largos. Nos proponemos sólo con el anteproyecto alcanzar los beneficios de una ley de reforma interior. Después habrá ocasión para modificar el anteproyecto, si así se considera beneficioso para los intereses de la ciudad.»

Asintió el Sr. Martín Mengod a estas manifestaciones, y declaró que él aceptaba el anteproyecto, condicionalmente.

Análogas manifestaciones hicieron los señores Cuber y Lluich.

El Sr. Martínez Aloy se opuso totalmente a la aprobación, guiándole su amor a Valencia.

«Yo—dijo—considero grave peligro que un anteproyecto se apruebe, porque con él se aprueba la idea que lo informa. Podrá variarse, modificarse lo accidental, el de talle, aunque sea de importancia, pero el anteproyecto, no; quedará la idea, quedará el pensamiento. La comisión que acepta ese anteproyecto no tiene valor para hacerlo del todo; vale más que derribe la ciudad y reedifique otra línea, sin tener en cuenta ningún elemento espiritual ni material, tan gratos, tan necesarios para un pueblo que estima su historia. La manía de estas obras ha producido hasta ahora efectos contraproducentes, porque con el cambio de líneas, constantemente acometido, los propietarios no saben a qué atenerse; no se atreven a reformar sus casas, pues en conciencia no saben si tienen derecho, si están dentro de lo que, en su espíritu reformista, el Ayuntamiento puede acordar de un día para otro.

Pero hay más. En el dictamen se solicita la autorización para encargar a una entidad bancaria de la parte económica de la reforma, y yo pregunto ¿pero se trata de un anteproyecto, o ya es proyecto definitivo? ¿Es un avance general, incompleto, o es un estudio detallado, acabado? ¿Se pretende arrancarnos esa autorización gravísima así como inadvertdidamente, como de pasada? Yo no pienso hablar más. Os he indicado estos peligros, y como no pienso convencerlos, me limitaré a pedir votación nominal cuando se trate de resolver el asunto.»

Rectificaron los Sres. Cuber y Martínez Aloy, e intervino el Sr. Urios.

También hablaron nuevamente los señores Cuber y Martínez Aloy y por primera vez el Sr. Llopió, que dió interesantes, útiles y oportunas explicaciones acerca de lo que se entiende por anteproyecto.

D. Clemente Hernández, enfermo hace tiempo, y a quien una afección le ha privado por completo de la vista, dirigió un respetuoso saludo a sus compañeros de Consistorio. Resultó ésta una nota emocionante; entraron en el Consistorio oleadas de aire sano; a la pasión sucedieron corrientes de cortesía y cordialidad.

El Sr. Hernández combatió una parte del proyecto; la que hace referencia al derribo de la Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados; se opuso como católico y como valenciano.

El Sr. Cuber estuvo admirablemente contestando al Sr. Hernández. Lamentó su desgracia; elogió la sinceridad del orador, y ofreció en nombre de la mayoría, respeto y consideración para todas las ideas.

El Sr. Hernández sintióse emocionado por las pruebas de afecto que recibía. De esta emoción participó el público. «¡Ojalá perduren estas prácticas cortesnes, propias de caballeros y de personas bien nacidas!»

El Sr. Maestre, como Alcalde y concejal del segundo bienio, contestó con frases muy elocuentes y respetuosas al saludo del

### Noticias locales

El Ayuntamiento, en sesión del día 29 de febrero último, acordó aprobar el pliego de condiciones para el arrendamiento en pública subasta del impuesto sobre carnavales de lujo de este término municipal, por tiempo de cuatro años, que empezarán a contarse en 1.º de enero último, hasta el 31 de diciembre de 1911. Lo que se pone en conocimiento del público para que dentro del término de veinte días, contados desde el que se inserte este anuncio en el *Boletín oficial* de esta provincia, puedan presentarse reclamaciones, advirtiéndose que pasado dicho plazo no será atendida ninguna de las que se produzcan.

El Gobernador civil recibió anoche el siguiente telegrama oficial:

«S. M. el rey acaba de salir en el expreso en dirección a Barcelona, acompañado del presidente del Consejo de ministros y del ministro de Marina, habiendo sido despedido en la estación por la real familia, el Gobierno, presidentes de las Cámaras, representaciones oficiales y por numeroso público, que le ha tributado una entusiasta manifestación de respeto y cariño.»

En la misa conventual que ha de celebrarse mañana en la Basílica Metropolitana predicará el beneficiado de la misma D. Justo Martínez Alcañe, encargado de los sermones cuaresmales en la parroquia de San Andrés.

Bajo la presidencia del Sr. Valdecabres se han reunido esta mañana todos los diputados provinciales que en Valencia se encuentran.

Se ha tratado ampliamente de la colocación de vías metálicas en la carretera de Silla, acordándose hacer cuantas gestiones sean conducentes a la pronta realización de la mejora, pero a base de que no se creen portazgos ni pontazgos.

Se ha encargado al presidente el nombramiento de una ponencia que estudie el problema y formule conclusiones. Esta ponencia será nombrada mañana.

A la hora de cerrar la presente edición se está reuniendo en el salón rectoral de la Universidad el Consejo universitario con el fin de celebrar sesión. De entre los asuntos que ha de ocuparse no hay ninguno de interés general.

Se halla vacante en la Catedral de Jaén la canonjía magistral, que, como todas las de oficio se ha de proveer por oposición, terminando el plazo para la presentación de los documentos prevenidos el día 21 de abril próximo.

No comprar máquinas parlantes, sino conocer antes los Gramófonos Cuesta, Salón Cuesta, en la Droguería de San Antonio, esquina a la calle de la Ercilla y Bazar Hernández, calle de la Paz.

El *Boletín* de la Real Academia de la Historia, correspondiente al mes actual, consigna que en la sesión celebrada el 21 de febrero último por la docta corporación dióse cuenta de haber fallecido cuatro días antes en Valencia su correspondiente el Excmo. Sr. D. José El Serrano y Morales, cuyo elogio hizo el académico de número D. Marcelino Menéndez y Pelayo, exponiendo los eminentes servicios que había prestado a la Academia el ilustre finado, en particular, y a la Historia de España, en general, tanto por sus numerosos trabajos literarios, como por las colecciones de libros raros y curiosos y de manuscritos de gran valor que ha legado al Ayuntamiento de Valencia, con asentimiento generoso de los naturales herederos. La Academia acordó enviar sentido pésame a la viuda del Sr. Serrano, doña María Aynat, y a su distinguida familia.

Desde las primeras horas de la mañana ha llamado poderosamente la atención del público que discurría por las calles, más céntricas de esta capital unos letreros fijados en las aceras que dicen: «Siga V. por aquí.» Sugestionados por este misterioso mandato, hemos seguido, encontrándonos frente al magnífico establecimiento de *Camisería* titulado *EL SOL*, inaugurado ayer en la Bajada de San Francisco, 33.

He aquí el programa del concierto que se celebrará en el Conservatorio de Música mañana, por los notables artistas Mario Vergé y José Bellver, con acompañamiento de orquesta bajo la dirección del reputado maestro D. José Valls:

Primera parte.—1.º Concierto en re mayor. Allegro moderato, Adagio, Allegro: de Haydn.—Violoncello y orquesta.

Segunda parte.—1.º Concierto op. 16: Allegro moderato, Adagio, Allegro molto: de Grieg.—Piano y orquesta.

Tercera parte.—1.º Granada, de Ross.—2.º Elegía, de Fauré.—3.º Allegro appassionato, de Saint-Saens.—Violoncello y orquesta.

Así, pues, este concierto se verificará mañana, con la especialidad de comenzarse a las cinco y media en punto de la tarde.

**Somatose.**—Reconstituyente de primer orden. Estimula en alto grado el apetito. Líquida de gusto seco y dulce.

Los premios ofrecidos por la junta directiva de la Sociedad Los XX a los mejores disfraces presentados en los bailes del sábado y domingo últimos, fueron adjudicados en la siguiente forma: Primer premio, a la señorita Amparo Cirujeda, por sus trajes de labradora y manola; segundo, a la señorita Encarnación Hurtado, que vistió la primera noche traje de capricho, y tercero, a la señorita Remedios Gil, que iba de «cotorrta». De *La alegre trompetaria*.

Los mejores buñuelos, San Vicente, 130. También sirven cubiertos a 4, 6 y 8 reales.

Hoy ha terminado el cuarto ejercicio de las oposiciones a las escuelas elementales de niñas.

Las comisiones de la Junta de Obras del Puerto se han reunido esta mañana, informando varios expedientes, que resolverá en definitiva la Junta en la próxima sesión que celebre.

Con las Pianolas Cuesta, se consigue tocar el piano correctamente, sin estudio, previas adiciones diarias gratuitas. Salón Cuesta en la Droguería de San Antonio, esquina a la calle de la Ercilla y Fábrica de Pianos de Pedro Gómez, calle del Almirante.

Ha tomado posesión del cargo el capitán del cuerpo de Seguridad D. Emilio Iglesias.

La antigua y acreditada fábrica de corsés de la calle del Pilar, 4 y 6, debido a infinidad de excitaciones para que detallara al por menor sus famosos corsés, ha abierto una sección para encargos a medida, fabricando los últimos modelos de París con gran economía de precios sobre todos los conocidos.

El presidente de la Diputación ha recibido esta mañana el siguiente telegrama que le ha trasladado D. Federico Doménech, que dió cuenta ayer por telegrama al ministro de Instrucción del acto inaugural de la escuela en la casa de la Misericordia:

«Ministro Instrucción pública a Federico Doménech, delegado régio primera enseñanza accidental.—Recibido con satisfacción su telegrama. Buégole felicite en mi nombre al presidente de la Diputación para que lo haga a la Corporación y director de las nuevas escuelas del Hospicio de Misericordia.»

Vino de cosechero, *Cañada del Pino*. El mejor y más puro. Decálitro, 1.50 pesetas. Extra, 2 pesetas. Ruzafa, 53. Servicio a domicilio.

Otra falla. En el cruce de las calles de Hernán Cortés y Cirilo Amorós se instalará una falla, que con seguridad ha de llamar la atención.

Se trata de una monumental esfinge con una familia de turistas ingleses, compuesta de seis figuras, que visitan la esfinge, tomando notas unas y presenciando otras el soberbio panorama que desde las alturas se divisa.

Indudablemente, como antes decimos, será esta falla una de las que han de ser más celebradas por el público.

Felicitamos a los vecinos de las calles citadas.

En la Academia Médico-Escolar de mañana, a las cinco y media de la tarde, una conferencia titulada «Confusión mental» el catedrático de esta facultad de Medicina Dr. Jesús Bartrina, en el local de este Centro, Mar, 57.

La velada literario-musical que el próximo domingo celebrarán los estudiantes valencianos en honor de Santo Tomás de Aquino, revestirá este año inusitado esplendor.

La Económica de Amigos del País celebrará sesión ordinaria, mañana a las siete de la noche.

Se convoca a todo el Magisterio público primario de Valencia a una reunión, que tendrá lugar el domingo próximo y once horas de su mañana, en la Escuela Normal de Maestros, para formular la terna que prescribe el real decreto de 7 de febrero último.

Bajo la presidencia del delegado de Hacienda se han celebrado hoy dos juntas administrativas por defraudación a la renta de cerillas, siendo los fallos condenatorios.

Para pulseras de pedida y géneros calibrados, falleros de la viuda de Blas Sent, Platerías, 5.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: Ayuntamiento de la capital, pesetas 25.100'64; D. José Borrás, 3.155'50; D. Francisco Comens, 3.310'89; y D. Leopoldo Martí, 1.400.

A la edad de 32 años ha fallecido el conocido comerciante de esta plaza D. Simón Ferrerols (hijo), dejando su viuda en el mayor desconcierto a su esposa, hijo, padres, hermanas y demás parientes. Los que conocían las dotes personales del finado saben con cuánta razón le estimaban sus compañeros y amigos. A la atribulada familia del Sr. Ferrerols le enviamos nuestro más sentido pésame.

El Diario oficial del ministerio de Marina ha publicado una real orden disponiendo que los navieros, consignatarios, capitanes, pilotos y maquinistas navales designados por elección para formar parte de la junta provisional que ha de constituir la Consultiva de la dirección general de Navegación y Pesca marítima, se reúnan a las once de la mañana del día 20 del actual en la citada dirección, establecida en la calle de Alcalá, núm. 56, Madrid, con objeto de proponer la constitución definitiva que a la misma junta le corresponde.

Los vocales representantes de cualquiera de las clases expresadas que no puedan concurrir, deberán hacerlo saber con la debida anticipación a sus respectivos suplentes.

Noticias militares.—El coronel Lináres continúa en el Hospital militar, en el mismo estado de gravedad.

Hoy, como ayer, han sido muchas las personalidades que han acudido a aquel establecimiento a enterarse del estado de dicho prestigioso militar, por cuyo restablecimiento vivamente nos interesamos.

Por el Gobierno militar de esta plaza se interesa la presentación de doña Remedios Pons Aliaga, para enterarle de un asunto que le incumba.

Han sido presentados por la Guardia civil los reclutas Juan Ramón y José Sotero.

Se ha hecho cargo del mando del regimiento de Mallorca el teniente coronel del mismo D. Manuel Grau.

Se han concedido seis meses de licencia al oficial segundo de Administración militar D. Juan García Martínez.

El Capitán general ha dispuesto la formación de diligencias previas para la comprobación del hecho desgraciado ocurrido al coronel Sr. Lináres, al regresar de Paterna el sábado último. De la instrucción del procedimiento se ha encargado el coronel de infantería D. Branlio Orduña, juez permanente de esta Capitanía general.

Se ha concedido autorización al general Sr. Pascual del Poyil, Gobernador militar de Alicante, para que marche a Cuevas de Vera en uso de licencia.

Ha marchado a Florencia (Ciudad Real) en uso de licencia, el comandante de Estado Mayor D. Juan Sáenz de Retana, ayudante de campo del general Sr. Gelpi.

El propietario de Guadalupe D. Vicente Tortosa y Perales ha regalado a la Academia de Bellas Artes una fibula romana, hallada en el huerto del Tejar, propiedad del donante, situado en la partida de Fentina de aquél término.

Se nos ha remitido una nota detallada de los ingresos y gastos del festival celebrado en la pasada feria de Navidad, el día 10 de febrero, a beneficio de la Cruz Roja. Según dicha nota, los ingresos ascendieron a pesetas 2.478'30 y los gastos a 992'35, resultando un beneficio líquido de 1.485'95 pesetas, que han ingresado en la caja de la benéfica y humanitaria institución.

Para precios de fábrica en aparatos accesorios gas y electricidad, pararrayos, dinamómetros y motores, V. López, Paz, 5, bis.

Pelayo.—Font, Mari y Domingo, contra Millet, Churret y Rullet. 15 céntimos.

**Comprobado a diario**  
Cuando han fracasado todos los medicamentos, el enfermo que padece del estómago o de los intestinos debe tomar el *Elisir Estomacal de Sáiz de Carlos* y recobrará la salud, porque normaliza las digestiones, abre el apetito y tonifica.



## “Mi hijo José”

padece una tós crónica que le tenía pálido y endeble. Después de haber probado muchas preparaciones inútiles le dimos la Emulsión SCOTT. Le gustó la de SCOTT, y mejoró desde que empezó la primera botella. Ahora es un muchacho tan sano como se podía desear, habiendo desaparecido todo vestigio de su antigua dolencia.”

(Firmado) José Cardús.

Villafranca del Panadés 27 de Agosto de 1906.

## EMULSIÓN Scott

Cualquiera que sea el tiempo que ha estado tosiendo, la emulsión de SCOTT le curará la tos. Nada le curará una tós con tanta rapidez y tan permanentemente como la de SCOTT. La Emulsión SCOTT es única en su clase. Supera de mucho a todas las emulsiones similares, en poder curativo. Compre esas y malgastará su dinero. Compre la de SCOTT y se curará. Ninguna otra emulsión posee tan altas recomendaciones como la de SCOTT. En todas las droguerías y farmacias.

Escriba hoy a D. Carlos Marés, Calle de Valencia 333, Barcelona incluyendo 75 Cts. en sellos y le enviará una muestra gratis.



## Sucesos

**Niña quemada.**—Una niña de cuatro años, llamada Josefa Delás, jugando esta mañana, cerca de un brasero, en su casa de la plaza de Patraix, ha tenido la desgracia de que una chispa le prendiera en los vestidos.

Cuando los padres han acudido en su auxilio, había ya sufrido graves quemaduras.

Ha sido curada en el Hospital y trasladada después a su domicilio.

El juzgado de guardia ha instruido diligencias.

**Multas.**—El señor Gobernador ha impuesto multas de 75 pesetas a dos individuos por usar armas prohibidas, y de 10 a otro por escándalo.

**Desgracia.**—Un vecino de Enguera llamado Miguel Perales Marín ha tenido la desgracia de caer del carro que guiaba, en el punto denominado Empalme, fracturándose la pierna izquierda y causando varias contusiones.

**Ladrones.**—La Guardia civil de Rafelbuñol ha capturado a cuatro sujetos, llamados José Brunet Salt, Juan Bautista Hernández, Vicente Salvador Pallás y Miguel Alba Maten, autores del robo de 75 kilos de arroz.

**Robo.**—Al anochecer de ayer, estando ausentes los inquilinos, entraron ladrones en la habitación principal de la casa número 36 de la calle de Lepanto, llevándose 250 pesetas en dinero y ropas.

**Intento de suicidio.**—El alcalde de Sagunto ha dirigido esta mañana al señor Gobernador el siguiente telegrama:

«Ha ingresado en el Hospital de esta ciudad Salvador Sáez Solas, de 73 años, vecino de Albaracín, provincia de Teruel, que se arrojó al paso del tren correo de Teruel a Valencia a las 19'20 horas de ayer en la estación de Gilet con el propósito de suicidarse, el cual se produjo heridas graves en la cabeza.»

Según noticias, dicho individuo intentó suicidarse hace tres o cuatro días, habiéndolo podido evitar los guardas rurales del término de Gilet unas veces y otras personas que casualmente conocían sus intenciones.

Ignoro las causas que hayan motivado tal resolución, por no haber podido entrar al lesionado por su grave estado.»

**Desgracia.**—Esta tarde a las tres ha ocurrido un sensible accidente en la obra en construcción de la nueva fábrica de Tabacos.

A dicha hora, un albañil llamado José Poveda, de 15 años de edad, ha tenido la desgracia de caerse desde el piso primero, produciéndose una fuerte contusión en la columna vertebral y otra extensa en el lado derecho, con probable fractura de alguna costilla, y además una herida penetrante en la mano derecha.

Conducido a la casa de Socorro de la Glorieta por el guardia municipal número 61, ha sido curado de primera intención, y de allí ha sido trasladado al Hospital pro-

vincial, donde ha quedado en grave estado.

**Dispar.**—Esta mañana a las nueve han cuestionado en las Casas de Alfonso dos sujetos llamados Vicente Ferrer y Francisco López. El primero ha sacado una pistola y ha hecho un disparo sobre el segundo, no haciendo blanco por fortuna.

La Guardia civil ha detenido a los contentidos, presentándolos al juzgado de guardia.

**Ahogada.**—En la acequia denominada Brás del repartiment, en el término de Sedavi, ha aparecido el cadáver de Josefa Ferrer Mingot, natural de Valencia. Parece que ha perecido ahogada.

**Los prohibidos.**—El jefe de la línea de la Guardia civil de Alginet ha comunicado al señor Gobernador que en un café público de dicha población han sido sorprendidos cinco individuos jugando a los prohibidos. Todos han sido detenidos, encontrándose entre ellos el dueño del café, llamado Vicente Company (a) Pintat.

El juez, que es el que hizo la detención, se incautó de dos barajas y algún dinero.

**Muerte repentina.**—Algunas personas de las que pasaban esta tarde por los jardines de la plaza de Emilio Castelar han visto que un anciano que estaba sentado en un banco ha caído al suelo sin sentido.

Inmediatamente han advertido de lo ocurrido a un guardia municipal y a un agente de Vigilancia, quienes han dispuesto que una tartana condujera al anciano al Hospital, pero el infeliz ha dejado de existir antes de llegar al santo establecimiento.

El juzgado, al registrar las ropas del desgraciado, le ha encontrado una cédula personal expedida a nombre de Dionisio Tárrega Castillo, que se supone sea el nombre del fallecido. R. L. P.

## Gramófono sin aguja

Se vende un magnífico gramófono sin aguja, único en Valencia, por 450 pesetas. También puede utilizarse con aguja. Razon, Santa Irene, 1, segundo derecha, de tres a cinco.

## CLASES PASIVAS

El antiguo y acreditado apoderado D. Bernardo López Gilabert, ha trasladado su domicilio y despacho de la calle de Avellanías, donde lo tenía, a la calle del Mar, 108, principal, donde continúa admitiendo poderes para dichos cobros.

## Pedro Domecq

JEREZ DE LA FRONTERA  
CASA FUNDADA EN 1730  
Vinos y Aguardientes estilo Cognac

Representante en Valencia y su provincia D. Tomás J. Fernández Boussines, Calle Pascual y Genís núm. 1, Valencia.

PERDID en todos los buenos ULTRAMARINOS y RESTAURANTS la

## MANTEQUILLA DANESA

marca PHILIP W. HEYMAN  
Conocida como la mejor en todo el mundo desde hace 50 años. Esta antigua marca está envasada según el sistema patentado por la casa HEYMAN.

Representante en Valencia, HIJOS DE FRANCISCO BERNIA, San Cristóbal, 7.

## PAMPLÓ

Terminadas las existencias de invierno LIQUIDA TODOS LOS GENEROS DE PRIMAVERA Y VERANO.

## Sección de espectáculos

**FUNCIONES PARA MAÑANA**  
**TEATRO DE LA PRINCESA.**—Tarde a las 5'30.—Matinée extraordinario.—La duda.—Noche a las 8'30.—Vejada valenciana.—Un sabbat filosófico.—Del porrat de S. Antoni a les Torres de Serrans.—El sant del agüello.  
**TEATRO RUZFAA.**—Tarde a las 6'30.—Les barraques.—Noche a las 9'30.—La fiesta de San Antoni.—A las 11.—San Juan de Luz.  
**TEATRO APOLO.**—La reina mora.—Amor en solfa.—El rey del Petróleo.—A las 8'30.  
**TEATRO PIZARRO.**—Gran función por la Compañía ecuestre y acrobática de D.ª Micaela R. de Alegria.—A las 8'45.

## Avisos de corporaciones

**Electro hidráulica del Turia.**—Se convoca a los señores accionistas de esta Sociedad a Junta general ordinaria, que tendrá lugar a las cuatro de la tarde del día 30 de los corrientes, en la casa social, calle del Trinquete de Caballeros, núm. 20.  
Con arreglo a lo que prescriben los Estatutos, para poder tomar parte en las deliberaciones y acuerdos de la junta, será necesario haber depositado a dicho fin, hasta el día 25 de los corrientes, en las oficinas de la Sociedad, por lo menos diez acciones, pudiendo recoger los depositantes en los cinco días siguientes la correspondiente papeleta de asistencia.  
Para facilitar esta a los señores accionistas residentes fuera de la capital, podrán estos depositar con la debida anticipación sus respectivos títulos en un Banco o establecimiento análogo de la localidad en que residan, presentando hasta el día veinticinco, en las oficinas de esta Sociedad, los resguardos de los depósitos, que se les admitirán en lugar de los títulos depositados para los efectos de la junta.  
Valencia 9 de marzo de 1906.—Por acuerdo del Consejo de Administración: El secretario, José Barberá Ferrer.

# NERVIOS

SE HAN ABIERTO YA LAS PUERTAS DE **EL SOL**  
LA MEJOR CAMISERIA DE VALENCIA  
BAJADA DE SAN FRANCISCO, 33

## NUEVA fábrica de ELECTRICIDAD

de la ELECTRO HIDRAULICA DEL TURIA  
Suministro de luz y fuerza en condiciones ventajosas.  
Oficinas: TRINQUETE de CABALLEROS, 20, frente al buzón del Correo

PRIMER ANIVERSARIO  
EL EXCMO. SEÑOR  
**DON LUIS DE AYNAT Y BENEDITO**  
General de brigada  
falleció en esta ciudad el 11 de marzo de 1907

Todas las misas que se celebren mañana 11 del corriente en la parroquia iglesia de San Juan del Hospital (calle de Isabel la Católica) y en la de Lugar Nuevo del Emperador, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.  
Su viuda, hija, hijos políticos y nietos ruegan a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, de lo que recibirán especial favor.

La señora  
**Doña Amalia Fourrat y Vallier**  
que falleció el día 13 de marzo de 1906  
R. I. P.

Sus hermanos suplican y agradecerán a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.  
Los Excmos. y Vdmos. señores Arzobispo de esta diócesis y Obispo titular de Loryma se han dignado conceder, respectivamente, 100 y 40 días de indulgencia, en la forma acostumbrada.

La señorita  
**Doña Isabel Janini y Mosquera**  
en cumplimiento del segundo mes de su fallecimiento

Sus desconsolados padres, abuela, hermanos, hermanos políticos, tía y sobrinos, ruegan a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, por lo que les quedarán muy agradecidos.  
El Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de Valencia y los Ilmos. Sres. Obispos de Loryma y de la Seo de Urgel, se han dignado conceder 100 y 40 días de indulgencia, respectivamente, a sus diócesanos, por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren o parte del Santo Rosario que rezaren por el alma de la difunta en particular, y por las del purgatorio en general, y si dicho Santo Rosario se rezare, en compañía de alguna persona de la familia de la finada, 100 y 40 días más por cada uno de los misterios.

Sección religiosa  
SANTOS DE MAÑANA.—Témpora.—San Gregorio, presbítero y Santa Áurea, virgen.  
CUARENTA HORAS.—Continúan en la misa del convento de San Gregorio; se desahoga a las 7'30 y se reserva a las 6.  
ADORACION NOCTURNA.—Purísima concepción.  
CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora las Virtudes, en San Esteban.

## Clinica Puchades

Unica en Valencia en su clase  
Curación rápida Reumatismo y Clística con inyecciones suero oxigenado.  
Lauria, 10.—De diez a una y de tres a cinco

## AGENTES

Especiales para el seguro de enfermedades se necesitan.  
Pascual y Genís, 22, pral. derecha DE TRES A CINCO

## TEATRO PRINCIPAL

### Compañía Opera

14. Sábado 14  
LA CONDENACIÓN DE FAUSTO

Agencia... Por el Cor... Continúa... Administr... (Melg... diciendo q... de las cart... corporati... Suspendi... sorteo de... De una r... esta se... ferente at... comunicac... Consiste e... ros america... y en cubrir... contigue a... de las carta... podrian re... la correspo... y desde lue... parto a dom... de mil, por... nuevo edifi... También... ral de Comu... biciletas p... tiene muy... establecer... tales. Anoche a... de Lara... A fines... de Baviera... y D. Fernan... bodas de pl... se celebrará... —En el ay... el alcalde, e... para tratar... cados por la... calle Mayor... as donada p... —La pone... Agricultura... minados sus... —Ayer sal... Aragón el p... de Guerra y... su esposa... —Dicen de... villas de Roc... —En Orer... general la m... —Un cable... cuenta del c... compañía esp... de Carreras... Lo... Un período... telegrama d... giendo un... rroux. Lo m... guente: «... No he hu... condiciones... lo que a... me más just... libeidad, per... que ello... granitos y... El soc... Unidos) ha r... 302 libras... cados en la... Dicha o... suscripción... Cantón Espa... voladas y e... el Sr. Labra... con la Socied... la y Catalu... del dinero... Dicen de H... un choque e... tro especial... vieron los m... han evitado... han sufrido a... dando illos lo... a un maqui... En Orense... por sensible... importante, i... volver un to... que se enre... sujeta en u... urado antes... restar auxi... de Mahón y... pagada que... Hu... telegrafian... coreros ter... capital a Sol... (El melg... melgona llega... de Palma, s... ferriolario... Comunican... suero oxigen... de ellas r... logui mandó... También di... de la favor... se confiaz... familia de l... Quedó satisf... y no brade... que se ha... a las alhaj... montado e... de la dier... poco de... Rev... Un despacho... de la cent... se comuni... unido una... de Santa F... produciendo... una imedia... de un indivi... Entre los ec... de una...

# Agencia Mencheta

## Por telégrafo y teléfono

En el Congreso. Final de la sesión de ayer

Continuó el debate sobre el proyecto de Administración local, y al Sr. Alvarez (D. Melquiades) le contestó el Sr. Maura, diciendo que las corporaciones que se daban a conocer en el momento de la votación, se lo tendrían bien merecido. Suspendióse el debate, y se procedió al sorteo de secciones, levantándose la sesión.

### En Correos

De una reforma de verdadera importancia se está ocupando actualmente con particular atención el director general de Correos, Sr. Maura.

Consiste en la construcción de taquillas para la construcción de taquillas americanas para la Central de Correos, y en cubrir con un piso de cristal el patio contiguo al departamento de distribución de las cartas. Con esta mejora los abonados podrán recoger de sus respectivas casillas la correspondencia con mayor comodidad, y desde luego, antes de que se hiciera el reparto a domicilio. Los casilleros, en número de mil, podrán trasladarse en su día al nuevo edificio de Correos.

También ha dispuesto el director general de Comunicaciones la adquisición de bicicletas para el reparto de telegramas, y tiene muy adelantados los trabajos para establecer el servicio de paquetes postales.

### Noticias diversas

Anoche asistió la Infanta Isabel al teatro de Lara.

A fines de mes marcharán a la capital de Baviera los infantes doña María Teresa y D. Fernando, con objeto de asistir a las bodas de plata de los padres de S. A., que se celebrarán el día 2 de abril.

En el ayuntamiento se reunieron ayer el alcalde, el gobernador civil y el obispo, para tratar del reparto entre los damnificados por la explosión de la bomba de la calle Mayor, de la cantidad de 5.000 pesetas donada por la Marina.

La ponencia del Consejo Superior de Agricultura se reunió ayer, dando por terminados sus trabajos.

Ayer salió de Madrid para Alhama de Aragón el presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina general Polavieja con su esposa.

Dicen de Palma que la fábrica de cerillas de Roca ha reanudado el trabajo.

En Orense ha producido sentimiento general la muerte de Curros Enríquez.

Un cablegrama de Buenos Aires da cuenta del debut en aquella capital de la compañía española que dirige el actor Emilio Carreras. El debut fué un éxito grandioso.

### Lo que dice Lerroux

Un periódico de la corte ha recibido un telegrama de su corresponsal en París, repleto de unas declaraciones del Sr. Lerroux. Lo más importante de ellas es lo siguiente:

No he huido, sino que me he puesto en condiciones para que mi partido resuelva, lo que a mi causa se refiere, como estimé más justo. Si me llama, me presentaré. Mecho me atormentaría la pérdida de la libertad, pero me serviría de consuelo pensar que ello es mandado por mis correligionarios y amigos.

### El socorro de los inundados

La colonia española en Tampa (Estados Unidos) ha remitido a D. Rafael María Labra 302 libras esterlinas para los damnificados en la inundación de Málaga y Cataluña. Dicha cantidad es el producto de una suscripción popular iniciada por los Centros Español y Asturiano, por varias localidades y por el periódico *El Progreso*. El Sr. Labra se ha puesto en comunicación con la Sociedad de Amigos del País de Málaga y Cataluña para proceder al reparto del dinero.

### Choque

Dicen de Haro que ayer tarde ocurrió un choque entre un tren de mercancías y otro especial. Afortunadamente se apercibieron los maquinistas y dieron contravención, evitando una segunda catástrofe. Solo un sufrido averías unos vagones, resultando ilesos los viajeros y con ligeras heridas un maquinista.

### Desgracia

En Orense ocurrió ayer una desgracia muy sensible. En una molinería de Jijón, un operario, llamado José Vallés, al ir a colocar un tornillo en la máquina de vapor, se le cayó una de las mangas de la máquina en un volante. El infeliz fué despedido antes que sus compañeros pudiesen prestarle auxilio. José Vallés era natural de Mahón y procedía de una familia distinguida que vino a menos.

### Huelga solucionada

Telegrafían de Palma que la huelga de obreros ferroviarios de la línea de dicha capital a Soller, se ha solucionado satisfactoriamente. Ayer la mayor parte de obreros volvieron al trabajo. Ayer mañana llegaron gran número de obreros de Palma, solicitando trabajo de la Compañía ferroviaria.

### Entre riffeños

Comunican de Melilla que en el campo de riffeños rieron dos moras, resultando una muerta de una pedrada. El riffeño mandó castigarla.

También dicen de Melilla que cuando murió la favorita del Roghi envió a un caudillo de la familia a llevar dinero y alhajas a la familia de la difunta. El caudillo regresó diciendo que había cumplido el cargo. Cuando se le preguntó el Roghi de la diligencia que se había gastado el dinero y vendido las alhajas. Irritado el pretendiente, le mandó que fuese apaleado el caudillo y paseado en una burra. Tan tremenda le dieron al desdichado moro, que murió poco después.

### Revolución abortada

Un despacho de Génova recibido en Madrid da cuenta de un cablegrama por el cual se comunica de Buenos Aires que ha explotado una bomba de dinamita en Rosario de Santa Fe, destruyendo un edificio y produciendo grandes desperfectos en las casas inmediatas. En la catástrofe ha muerto un individuo y han resultado varios heridos.

Entre los escombros de la casa destruida se ha encontrado un depósito de armas y municiones, que se supone sean

procedentes de un complot revolucionario para hacer un movimiento insurreccional. Se han practicado muchas e importantes detenciones, y se ha ordenado que las tropas estén acuarteladas. Hasta ahora ignórase quién sea el autor del suceso ocurrido.

### Experimentos científicos

París.—El conocido novelista Larmandie ha celebrado una entrevista con el periodista Massidor sobre un extraordinario suceso, verdadero milagro realizado por la ciencia, que de confirmarse, causaría asombro en el mundo entero.

Se pretendió probar que tres sabios conocidos en el mundo oficial realizaron terribles experimentos en el cadáver de una joven, cuyo solo relato causa horror. Para llevar a cabo su macabro pensamiento se apoderaron los sabios del cadáver, lo sumergieron en agua tibia, sometiendo a la presión de intensas corrientes eléctricas y a fuertes pasajes magnéticos. Después de estas operaciones, la joven recobró todas las apariciones de la vida, llegando hasta hablar.

Larmandie, al repetir las impresiones que tiene de tan extraordinario suceso, afirmó que conoce detalles del experimento, añadiendo que dichos sabios oficiales son hermetistas convencidos. La mujer llegó a darse cuenta de su estado y de los tratamientos a que la sometieron. Estaba excitadísima y quería matar a los médicos. Luego volvió a morir, sin dar después ninguna señal de vida.

Los médicos censuran a Larmandie, diciendo que se ha excedido al publicar los detalles del experimento. Larmandie fué gran amigo de Sarpeladan, que tiene gran reputación de humorista. Y claro está que a título de curiosidad se da la noticia.

## Conferencias telefónicas

### LOTERIA NACIONAL

Madrid 10, 12.

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy, han resultado premiados los números siguientes:

155, en Barcelona, con 250.000 pesetas.

10.386, en Burgos, con 100.000.  
16.239, en Madrid, con 60.000.

Con 6.000 pesetas

Cada uno de los números:

12.367, 12.862, 10.407, 301, 14.829, 13.833, 882, 16.109, 11.928 (Valencia), 12.999, 1.269, 12.172, 17.233, 8.275, 14.436, 17.562, 2.136, 18.045.

Con 800 pesetas

Los siguientes números que corresponden a billetes expendidos en las Administraciones de Valencia y su provincia.

1.222 (Gandia), 2.711, 6.167 (Carcagente), 6.749, 7.233, 10.022, 10.419, 10.483, 825, 1.552 (Alicia), 3.510 (Sueca), 3.647 (Sueca), 4.281, 11.303, 11.306, 11.533, 11.558, 12.232, 12.434, 12.435, 14.873 (Cullera), 15.301, 16.397, 16.848, 17.285, 17.418, 17.730, 17.721, 17.723 y 17.978.

Madrid 10, 15'15.

### Patronato antituberculoso

Bajo la presidencia de las reinas doña Victoria y doña María Cristina se ha constituido esta mañana en Palacio el Patronato de la Liga antituberculosa.

El Sr. La Cierva ha hecho la presentación de las damas que formarán el indicativo Patronato, y ha explicado su funcionamiento.

### De Vigo

Llegó la oscuara rusa, que manda el almirante Gerard.

Procede de Gibraltar y permanecerá aquí 10 días.

Después marchará a Rusia.

### «El País»

Comenta los discursos que se pronunciaron en el mitin republicano de Valladolid. Dice que el Sr. Soriano (D. Rodrigo) estuvo poco acertado al explicar la acción de la Solidaridad contra el caciquismo.

Recuerda que la Unión Nacional sirvió al Sr. Alba para ejercer el cacicazgo en Valladolid.

### La «Gaceta»

Inserta la firma conocida y el proyecto de ley de repoblación de montes leído ayer en el Senado por el ministro de Fomento.

### Rumores

Se insiste en que al regreso del rey de su viaje a Barcelona habrá modificación ministerial, saliendo el Sr. La Cierva y ocupando su vacante el señor marqués del Valido.

Oficialmente se desmienten en absoluto estos rumores.

### Conferencia por teléfono

Después de la constitución del Patronato Antituberculoso, la reina doña Victoria conferenció por teléfono con su augusto esposo.

D. Alfonso mostróse satisfechísimo del entusiasta recibimiento que le han dispensado los barceloneses.

### Comentarios

El *Imparcial* hace votos por que el viaje del rey a Barcelona tenga un felizísimo y venturoso término, aunque ello sirva de pretexto al Sr. Maura para que le dirija frases sarcásticas.

Añade que el único resultado positivo que se obtendrá del viaje será el ingreso de los solidarios de la derecha en las filas ministeriales.

Supone que se hará un puesto en el Gabinete al Sr. Cambó.

dos de Barcelona, en los que se da cuenta del entusiasta recibimiento que ha tenido el rey.

Los ministeriales no ocultaban su regocijo.

El hijo del Sr. Maura ha recibido muchas felicitaciones.

Madrid 10, 17'15.

### Las plagas del campo

La comisión que entiende en el proyecto de plagas del campo no ha emitido hoy dictamen por que espera el informe del señor Irujo, que lo dará el viernes próximo.

## LAS CORTES

Madrid 10.

### Congreso

Comienza la sesión a las 9'35, bajo la presidencia del Sr. Dató.

Escasa animación en escaños y tribunas. En el banco azul los Sres. González Besada, Rodríguez Sampedro y marqués de Figueroa.

El Sr. Torres Guerrero pregunta si existe alguna orden prohibiendo facilitar noticias respecto a las vacantes de los registros de la propiedad.

Pregunta también por qué fué procesado el Ayuntamiento de Chelva a raíz de las elecciones.

El señor marqués de Figueroa manifiesta que con gusto dará al orador cuantos informes le pida acerca de los registros vacantes.

El Sr. Felín y otros diputados formulan ruegos de carácter local.

El Sr. Irujo anuncia una interpelación al ministro de Fomento sobre la aplicación de la ley de colonización interior.

Para ello ruega se traigan a la Cámara ciertos documentos.

Después de algunos otros ruegos y preguntas de escaso interés, se entra en la orden del día.

Se aprueba el dictamen relativo al acta de Ronda, y es proclamado diputado el señor marqués de Salvatierra.

Se toman en consideración varias proposiciones de ley.

Se reanuda el debate sobre el proyecto de Administración local.

Los republicanos piden se vote nominalmente la enmienda del Sr. Pedregal al artículo 36.

Es desechada por 32 votos contra 29.

El Sr. García Loma apoya otra enmienda al art. 36, en el sentido de que solo los concejales elegidos por sufragio directo puedan formar parte de las comisiones permanentes.

El Sr. Lombardero, de la comisión, declara que después de lo dicho por el señor Maura huelgan nuevas manifestaciones. (Los republicanos protestan.)

El Sr. García Loma lamenta la desatención de la comisión, que ni siquiera razona su negativa.

El Sr. Lombardero rectifica, promoviendo nuevas protestas en los republicanos.

El Dr. Calzada habla para alusiones. Continúa la sesión.

### Senado

Preside D. Marcelino de Azcárraga. Regular concurrencia en escaños y tribunas.

El ministro de la Gobernación, en la forma acostumbrada, lee los tres proyectos de carácter social firmados ayer.

El Sr. García Molinas pregunta al ministro qué noticias tiene del viaje del rey a Barcelona, pues la Cámara desearía conocer oficialmente las noticias del recibimiento dispensado a S. M.

El ministro de la Gobernación agradece que se le dé motivo para dar cuenta de las noticias que ha recibido, que no pueden ser más satisfactorias, y al efecto lee un resumen de los despachos que le han transmitido las autoridades de Barcelona, en el cual se confirman todas las noticias de carácter particular referentes al grandioso recibimiento dispensado a S. M.

Los señores senadores reciben con agrado y satisfacción estas noticias.

El general Sr. Ochando anuncia una interpelación acerca de las causas que han motivado su cese en la Dirección general de Carabineros.

El ministro de la Guerra extraña que se le anuncie esta interpelación, pues con motivo de las manifestaciones que hizo el señor Ochando en la sesión del 29 de febrero, se ha nombrado a un general para que inspeccione la citada dirección y compruebe los hechos denunciados.

Añade que hasta tanto la inspección termine, no puede aceptar la interpelación.

El Sr. Ochando se felicita de que el ministro de la Guerra haya ordenado esta inspección, pues a él no le duelen prendas. Afirma que si alguna manifestación hizo en la sesión del día 29 fué para no quedar bajo el peso de las acusaciones que lanzó el Sr. Lloréns.

Defiende su gestión durante el tiempo que estuvo al frente de la Dirección general de Carabineros.

Recuerda que en épocas anteriores se cometieron abusos que él trató de corregir.

El presidente le advierte que le ha concedido cierta amplitud en su defensa, aún pasando por encima del reglamento; pero que entiende que las razones que el orador expone estarán en su lugar cuando explique la interpelación.

El Sr. Ochando agradece la benevolencia del presidente y sigue hablando de multitud de cosas ajenas a la cuestión que se ventila.

# El Rey en Barcelona

Barcelona 10, 10'44, 10'59, 14'45 y 17'15.

### En el trayecto

En Reus esperaban a S. M. el Arzobispo de Tarragona al frente de una comisión de canónigos, el gobernador civil de la provincia, el presidente de la Diputación, los alcaldes de Tarragona, Reus y de otras poblaciones, y el embajador de Austria, que se encontraba en Barcelona desde hace dos días y se trasladó anoche a aquella ciudad para esperar al soberano.

Todas estas autoridades subieron al tren real, apeándose en la estación de San Vicente, excepto el embajador.

En San Vicente esperaban al rey las autoridades locales, los diputados y senadores solidarios señores marqués de Alella, Girona, Milá, Garriga y el consejero de la Compañía ferroviaria Sr. Milá y Pi, exalcalde de Barcelona.

Poco después de salir el tren de la estación de San Vicente abandonó el rey el lecho, conversando afablemente con las personas de su comitiva.

### Preparativos

El día es espléndido. El recibimiento que se ha dispensado al rey D. Alfonso ha sido entusiasta.

En la estación del Paseo de Gracia, ó sea el apeadero de la calle de Aragón, había distinguido concurso esperando al tren real.

A las ocho de la mañana comenzaron a acudir representantes de corporaciones, entidades, centros y numeroso público, que hacía difícil el tránsito por los alrededores.

También llegó poco después una compañía con bandera y música del batallón cazadores de Mérida, con objeto de tributar honores.

A las ocho y media próximamente llegaron el gobernador civil, el Cardenal señor Casañas, diputados, senadores, etc.

A las ocho cuarenta y cinco minutos ya estaban las tropas, con uniforme de gala, cubriendo la carrera, al mando del general de división D. Fernando Álvarez de Sotomayor.

Los generales, jefes, oficiales y asimilados que no han tenido puesto en la formación han acudido al andén de la estación al mando del general D. Luis de Castellví, recién ascendido a teniente general.

El Capitán general Sr. Linares, con los generales, jefe de Estado Mayor, comandantes generales de somatenes y de Ingenieros, coronel de carabineros y oficiales de Estado Mayor se hallaban en la estación montados a caballo.

En los andenes estaban las autoridades civiles, el Alcalde, el presidente de la Diputación, los elementos monárquicos y representación de las entidades que acordaron asociarse a todos los actos oficiales que se celebren en honor del rey.

### La Llegada

A las nueve en punto llegó el tren real a aguias, siendo saludada su aparición con prolongados aplausos y vivas entusiastas.

El rey descendió del vagón seguido de los Sres. Maura, Ferrandis, duque de Sotomayor y demás personas de la comitiva.

Las aclamaciones aumentaron. El rey, sonriente y afectuoso, saludaba militarmente.

En medio de las aclamaciones se presentaron las autoridades, cumplimentando a S. M.

Al presentarse el monarca en la puerta exterior de la estación, redoblaron los aplausos y vivas.

Costó gran trabajo a los agentes de la autoridad contener a los curiosos, que se abalanzaban para contemplar al rey.

El gobernador civil salió rápidamente de la estación, con objeto de organizar la comitiva.

### La comitiva

Inmediatamente se ha formado la comitiva, compuesta de batidores de la Guardia municipal, llevando a su frente al comandante del cuerpo Sr. Mendiola.

Seguían un coche con el inspector general de Policía y el comandante del cuerpo de Seguridad.

Otro coche con el gobernador civil. Dos carrozas de deservicio del Palacio Real. En una de ellas iban el ministro de Marina y el general Sr. Boada.

Seguía una numerosa comisión de estudiantes, con una bandera nacional, con lazadas de los colores de las distintas Facultades.

Estos estudiantes daban la nota alegre y simpática en la comitiva.

En el estribo de la derecha iba el general Linares y en el de la izquierda el general Echagüe.

Rodeaban el carruaje seis individuos de la Juventud monárquica, llevando en los sombreros escarapelas con los colores nacionales.

También iban a los lados dos ciclistas del cuerpo de Seguridad.

Cerraban la marcha una escolta de la benemérita de caballería y otra de dragones de Numancia.

### Los solidarios

En el cortejo figuraban los solidarios señores Girona, Alella, Milá, Garriga, Beltrán y Musitu, Güell, Prat de la Riva y otros.

### En la carrera

Muchos balcones de la carrera estaban adornados con colgaduras y todos llenos de señoras, que al paso del monarca le vitoreaban y agitaban los pañuelos saludándole.

En el del centro ondeaba una bandera catalana.

Los vivos al rey no han cesado ni un solo instante, dándose algunos al Sr. Maura.

### «Te Deum»

La comitiva llegó a la iglesia de la Merced, en la que entró el rey, siendo recibido con el ceremonial de rúbrica.

Después de ocupar su sitio en el presbiterio cantóse el *Te Deum*, oficiando el señor Cardenal Casañas.

### A capitania general

Terminado el *Te Deum* han ocupado de nuevo sus puestos el rey y su séquito, dirigiéndose la comitiva al palacio de la capitania general, continuando en este trayecto las demostraciones entusiastas.

### El desfile

El rey ha presenciado desde el balcón central de Capitania general, el desfile de tropas, que ha sido brillantísimo.

Al aparecer D. Alfonso en el balcón ha sido aclamado con entusiasmo.

El rey contestaba saludando militarmente.

Al pasar las banderas y estandartes de los regimientos D. Alfonso saludaba del mismo modo, haciendo además una reverencia a la enseña de la patria.

### Detalles

Muchedumbre inmensa invade las calles, advirtiéndose gran complacencia en el espíritu público.

Los elementos monárquicos muestranse contentos del recibimiento dispensado al rey; los neutros están satisfechos; los anti-monárquicos prudentes.

### Inauguración de las obras

Se ha verificado en la calle Ancha la inauguración de las obras de la reforma interior de la ciudad.

El rey ha sido ovacionado en el trayecto, desde Capitania general hasta la calle de referencia, aumentando los vitores y aplausos al presentarse en el hermoso y artístico templete formando tribuna, que allí había.

Al acto inaugural ha asistido el Ayuntamiento, excepto los concejales republicanos, estando presentes, además de las autoridades, los senadores señores marqués de Comillas, marqués de Alella, Abadal y marqués de Camps y los diputados señores Cambó, Puig y Cadatalech, Beltrán y Musitu, Milá y otros solidarios.

El alcalde Sr. Sanllehy ha pronunciado sentido discurso, felicitándose de la presencia del monarca en Barcelona y de su deseo de inaugurar unas obras que tan benéficas han de ser para la ciudad.

El presidente del Consejo de ministros, Sr. Maura, ha contestado con frases ligeras para Barcelona.

El señor Cardenal Casañas, con el ritual propio, bendijo el comienzo del derribo e inmediatamente después el rey, con una piqueta, derribó la primera piedra.

Este momento fué verdaderamente sugestivo, pues a los acordes de la Marcha Real se unieron entusiastas vivas y aclamaciones, a las que el rey contestaba sonriente.

En el templete ocuparon los sitios el rey, el presidente del Consejo Sr. Maura, el ministro de Marina Sr. Ferrandis, el señor Cardenal Casañas y el alcalde de Barcelona.

Cuanto representa trabajo, capital, grandeza y política monárquica estaban allí reunidos, rindiendo homenaje al jefe del Estado.

Terminada la ceremonia de inauguración de las obras de reforma interior, el rey regresó a Capitania, y allí, ante las reiteradas instancias del público numeroso que invadía la plaza, hubo de somarse a uno de los balcones, siendo aclamado con entusiasmo indescriptible.

Se ha notado mayor número de colgaduras en los balcones que otras veces en que ha visitado el rey la capital del Principado.

### Los marinos austriacos

Con el rey marcharán a Madrid el almirante austriaco y ocho oficiales de la escuadra.

### Recepción

La recepción verificada en Capitania general ha sido brillantísima y superior a las anteriores en calidad y número de los concurrentes.

El rey vestía uniforme de Caballería, con el Toison de Oro.

Detrás del régio sillón estaban los señores duque de Sotomayor y general Echagüe.

Con los Sres. Maura y Ferrandis estaba el señor Cardenal Casañas.

El desfile del elemento civil duró una hora, concurriendo representación de todas las fuerzas vivas de la ciudad.

### Invitación

El rey a invitado a comer esta noche a los duques de Tovar y de Arión.

### El Mokri

Ha llegado a Barcelona, procedente de Francia, el ministro marroquí el Mokri.

Mencheta.

## EXTRANJERO

### Contingente marítimo

Londres 10.—La Cámara ha aprobado el contingente de 128.000 hombres para la Marina, que figuraba en los presupuestos.

### Nota comentada

Londres 10.—La prensa comenta la Nota oficiosa respecto a que la carta del kaiser no alterará los planes de Inglaterra respecto a la Marina, ni entrará las relaciones entre ambos países.

Barcelona 10, 15'50.

Interior 4 por 100	83'12
Amortizable 5 por 100	00'00
Nortes	167'30
Alicantes	91'20
Orenses	26'75
Coloniales	00'00
Exterior en París	94'00
Nortes en París	279'00
Alicantes en París	377'00
Cambios Londres	15'10
Cambios Londres	00'00

(De El Crédit Lyonnais.)

Sigue a la 4.ª plana

